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Aos vinte e quatro dias do mês de novembro de dois mil e vinte e dois, às nove horas, realizou-

se a Sessão Plenária nº 1.068, em ambiente virtual, sob a presidência da Conselheira Teresa 

Roserley Neubauer da Silva (Rose Neubauer). Contou com a presença das Conselheiras 

Titulares Beatriz Cardoso, Cristina Margareth de Souza Cordeiro, Fátima Cristina Abrão, 

Guiomar Namo de Mello, Karen Martins Andrade Pinheiro, Neide Cruz e Sueli Aparecida de 

Paula Mondini, e dos Suplentes Alexsandro do Nascimento Santos, Carmen Lucia Bueno Valle, 

João Alberto Fiorini Filho, Luci Batista Costa Soares de Miranda, Lucilene Schunck Costa 

Pisaneschi, Lucimeire Cabral de Santana, Silvana Lucena dos Santos Drago e Vera Lucia Wey. 

No Expediente da Presidência, a Conselheira Rose Neubauer deu boas-vindas a todos e 

justificou a ausência da Conselheira Titular Simone Aparecida Machado, registrando a Suplente 

Carmen Lucia Bueno Valle no exercício da titularidade. Colocou em discussão as atas da Sessão 

do Pleno Ordinária nº 1.067 e da Sessão Conjunta de Câmaras nº 18/2022, ambas de 

17.11.2022, que foram aprovadas. No Expediente dos Conselheiros, a Conselheira Lucimeire 

Cabral explica o motivo da sua ausência nas últimas reuniões, começando pelo dia 10.11.2022 

em que participou do encontro realizado na DRE Guaianases, onde é Diretora Regional de 

Educação, com as apresentações dos Trabalhos Colaborativos de Autoria (TCAs) dos 

estudantes do Ciclo Autoral. Quanto ao dia 17.11.2022, participou do 3º Encontro Municipal 

dos Grêmios Estudantis e homenagem ao Grêmio Estudantil em Destaque, primeiro encontro 

presencial de suma importância para a SME e para sua DRE, enaltecendo que todas as 

unidades com Ensino Fundamental da DRE Guaianases possuem Grêmios Estudantis 

instituídos, inclusive o CIEJA. A Conselheira Lucimeire Cabral também informa sobre a sua 

participação na reunião do Fórum Municipal de Educação (FME), que aconteceu no dia 

08.11.2022, no formato híbrido, quando a interpelaram sobre o Parecer CME nº 08/2022, que 

trata da reorganização do Projeto EJA Modular, e sobre a Recomendação CME nº 04/2021, 

com as Diretrizes Gerais para organização flexível da Educação de Jovens e Adultos na Rede 

Municipal de Ensino de São Paulo. Porém, considerando a extensão da pauta na reunião do 

FME, o tema será tratado possivelmente na próxima reunião, em dezembro. Sobre a 

Conferência Municipal de Educação, a Conselheira Lucimeire Cabral fala da Portaria SME nº 

5.276, de 10.10.2022, que estabeleceu Comissão Organizadora das Conferências Regionais e 

da Municipal, com primeira reunião já realizada, quando trataram de orçamento. A próxima 

reunião está agendada para 05.12.2022, às 17h00, com propostas de organização que serão 

encaminhadas pelas subcomissões. A Conselheira Sueli Mondini garante presença nessa 

próxima reunião do dia 05.12.2022, e explica que não compareceu à primeira reunião, assim 

como a Conselheira Karen Andrade, por conta da agenda, quando a Conselheira Lucimeire 

Cabral precisou representar o CME. A Conselheira Cristina Cordeiro fala do evento de 

finalização do Programa “#TáNaHora”, do Instituto Liberta em parceria com a Secretaria da 

Educação do Estado de São Paulo, que no dia 23.11.2022 exibiu e premiou dez trabalhos 
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finalistas de meninas que participaram do programa sobre violência e exploração sexual de 

crianças e jovens. As estudantes elaboraram uma campanha para contar ao restante da escola 

e para a comunidade o que é violência sexual e como elas gostariam que isso não fosse mais 

uma questão apenas das meninas. Na sequência, projeta o vídeo com a campanha campeã. O 

Instituto Liberta também realiza, na Rede Municipal de Ensino de São Paulo, o programa “Papo 

Liberta”, que é uma roda de conversa com professores sobre violência sexual contra crianças e 

adolescentes. A Conselheira Rose Neubauer enaltece o trabalho do Instituto Liberta, e 

comenta ter feito o convite para que, em 2023, a Luciana Temer e a Conselheira Cristina 

Cordeiro apresentem aos Conselheiros os vários projetos em andamento, assim como alguns 

indicadores sobre a violência e exploração sexual. O Conselheiro Alexsandro Santos 

compartilha que, dia 17.11.2022, apresentou uma pesquisa sobre o impacto da gestão escolar 

no desempenho acadêmico dos alunos em um seminário que aconteceu no Insper. Também 

compartilha que, dia 22.11.2022, esteve com a Supervisão Escolar da Rede Municipal no 

lançamento do documento, que já passou pelo Conselho, que reúne os parâmetros e as 

diretrizes gerais para a prática da Supervisão Escolar na Rede Municipal de Ensino, evento que 

considera importante, pois abriu o diálogo sobre onde devemos chegar, e que é preciso um 

processo de formação e desenvolvimento profissional que faça com que a Supervisão alcance 

maior nitidez do que ela deve fazer para garantir a aprendizagem. Por fim, o Conselheiro 

Alexsandro Santos diz que a Escola do Parlamento, no próximo ano, realizará um curso de 

especialização para Supervisores Escolares com foco nas práticas de ação supervisora que 

garantem a aprendizagem. A Conselheira Karen Andrade fala do evento “Pedagoginga”, 

realizado na DRE Pirituba-Jaraguá, onde é Diretora Regional de Educação, uma jornada 

pedagógica voltada para as questões étnico-raciais, evento organizado por um Grupo de 

Trabalho da região que discute o racismo na gestão pedagógica. A Conselheira Silvana Drago 

comenta que esteve no dia 18.11.2022 na última reunião pedagógica de uma EMEI, a convite 

da Diretora da Escola, uma discussão interessante sobre os bebês e o autismo. No dia 

21.11.2022, participou de um seminário na USP que contou com a participação da SME, 

discussão que tratou de políticas públicas e o ensino colaborativo, quando fez parte da 

mediação de uma das mesas em que os professores da Rede apresentavam as suas práticas, 

suas dificuldades e necessidades de evoluir nessa proposta. Em seguida, a Presidente 

Conselheira Rose Neubauer passa à Ordem do Dia: 1) Parecer CME nº 22/2022 – EMEFM 

Rubens Paiva (DRE SM) – Alteração Regimental. A Presidente Conselheira Rose Neubauer 

passa a palavra para as relatoras do Parecer, Conselheiras Karen Andrade e Guiomar Mello. 

Com a palavra, a Conselheira Karen Andrade projeta em tela o documento reelaborado a 

partir das colaborações encaminhadas pelas Conselheiras Sueli Mondini e Silvana Drago, feitas 

na Sessão do Pleno de 17.11.2022. Na sequência, os Conselheiros fazem a leitura da 

Apreciação e Conclusão. Após a leitura, a Presidente Conselheira Rose Neubauer coloca o 

Parecer em votação, sendo aprovado por unanimidade pelos Conselheiros presentes, com a 

seguinte conclusão: “Considerando que o presente documento atende aos dispositivos 

previstos na legislação em vigor, as relatoras indicam que o Regimento Educacional da EMEFM 

Rubens Paiva seja aprovado, tendo suas alterações vigentes, excepcionalmente a partir do ano 

de 2022, como determinou o artigo 2º da Instrução Normativa nº 18/2022. Diante dos novos 
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olhares necessários aos percursos de aprendizagem dos estudantes, tanto do Ensino 

Fundamental quanto do Ensino Médio, assegurados os conceitos orientadores do currículo da 

cidade (educação integral, equidade e educação inclusiva), enfatizamos a importância de que o 

Regimento e suas normas aprovadas constituam as garantias do acesso, da permanência com 

qualidade e dos direitos de aprendizagem de todas e todos e de cada um, na perspectiva da 

gestão e da educação democráticas. Outrossim, de forma a potencializar organizações de 

tempo, de espaço e oportunidades que reafirmem o compromisso com uma educação 

inovadora e instigante, recomendamos que as possibilidades de flexibilização e recuperação 

das aprendizagens previstas na Resolução CME nº 03/2021, de 16/09/2021, sejam 

continuamente colocadas em prática na EMEFM Rubens Paiva”. 2) Parecer CME nº 24/2022 – 

EEI Portal da Água Rasa (DRE PE) – Recurso contra indeferimento do pedido de autorização 

de funcionamento. A Presidente Conselheira Rose Neubauer passa a palavra para as 

Conselheiras Fátima Abrão e Sueli Mondini, relatoras do Parecer. Com a palavra, a Conselheira 

Fátima Abrão projeta em tela o documento para a leitura dos Conselheiros. Após a leitura, os 

Conselheiros propõem alterações no texto, não de mérito. Na sequência, a Presidente 

Conselheira Rose Neubauer coloca o Parecer em votação, sendo aprovado por unanimidade 

com a seguinte conclusão: “À vista do exposto e, em especial, o contido nos Relatórios da 

Comissão de Supervisores e das manifestações das autoridades pré-opinantes: 1) Toma-se 

conhecimento do Recurso interposto pela responsável legal da empresa Alessandra Faustino da 

Silva, CNPJ 12.563.879/0001-69, e mantém-se o indeferimento do pedido de Autorização de 

Funcionamento da unidade denominada Escola de Educação Infantil Portal da Água Rasa, para 

atendoimento à faixa etária 4 (quatro) meses a 5 (cinco) anos, localizada à Rua Serra de Jairé, 

1532 – Bairro Água Rasa. 2) A DRE Penha, para garantia dos direitos essenciais ao 

desenvolvimento integral das crianças atendidas e de acesso à escola de educação infantil 

devidamente autorizada que conta com supervisão do órgão competente do sistema de ensino, 

deve: a) proceder às medidas administrativas e legais conforme Portaria Intersecretarial 

SME/SMSP 07/08, alertando para as condições inadequadas para atendimento à educação 

infantil; b) solicitar a listagem dos bebês e crianças matriculados na unidade, contendo a 

ciência dos responsáveis sobre o encerramento de atendimento; c) a partir da listagem 

recebida, realizar o cadastro no sistema EOL dos matriculados da faixa etária 4 meses a 3 anos 

e a indicação de vagas para matrícula em escola municipal aos matriculados de 4 e 5 anos; d) 

reiterar a informação aos órgãos de proteção às crianças, considerando a manifestação da 

Comissão de Supervisores Escolares que visitou a unidade e a manifestação da Vigilância 

Sanitária, acerca da precariedade nas questões relacionadas à limpeza e procedimentos 

sanitários; e) acompanhar o encerramento de atividades, com especial atenção aos 

procedimentos de comunicação às famílias; f) retornar, em 60 (sessenta) dias, as providências 

adotadas conforme o presente Parecer”. Com o adiantar do horário e a necessidade de 

continuar as discussões pautadas, a Presidente Conselheira Rose Neubauer encerra a Sessão 

Plenária e encaminha para a 19ª Sessão Conjunta de Câmaras de 2022, agradecendo a 

presença e participação dos Conselheiros. A Ata foi lavrada por Mayra Regina Vidal e o 

comprovante de participação na videoconferência será utilizado como lista de presença. São 

Paulo, 24 de novembro de 2022. 
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Sessão realizada por videoconferência por meio da plataforma Microsoft Teams 
 

SESSÃO DO CONSELHO PLENO 

REUNIÃO DO DIA 24/11/2022 

Horário: 9h  

 

PRESENÇA DOS CONSELHEIROS 
 
 

CONSELHEIROS TITULARES: 
 

1. Beatriz Cardoso 

2. Carmen Lucia Bueno Valle (NO EXERCÍCIO DA TITULARIDADE) 

3. Cristina Margareth de Souza Cordeiro 

4. Fátima Cristina Abrão 

5. Guiomar Namo de Mello 

6. Karen Martins Andrade Pinheiro 

7. Neide Cruz (NO EXERCÍCIO DA TITULARIDADE) 

8. Sueli Aparecida de Paula Mondini (Vice-Presidente CME) 

9. Teresa Roserley Neubauer da Silva – Rose Neubauer (Presidente CME) 

 

SUPLENTES: 
 

1. Alexsandro do Nascimento Santos 

2. João Alberto Fiorini Filho 

3. Luci Batista Costa Soares de Miranda 

4. Lucilene Schunck Costa Pisaneschi 

5. Lucimeire Cabral de Santana 

6. Silvana Lucena dos Santos Drago 

7. Vera Lucia Wey 
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